

## ■ Las obras, autorizadas por la Conagua Impide un funcionario trabajos para explotar manantial en Veracruz

■ **ANDRÉS T. MORALES**

Corresponsal

JALAPA, VER., 20 MAYO. La negativa de Agustín Acosta Azcón, hijo de Agustín Acosta Lagunes, ex gobernador de Veracruz, para permitir que se extraiga agua de un manantial ubicado en la comunidad de El Lencero, municipio de Emiliano Zapata, mantiene a 2 mil 500 familias de los poblados Chavarrillo y La Estación con desabasto de líquido.

Acosta Azcón, administrador del museo Ex Hacienda El Lencero –aledaño a las comunidades mencionadas–, ha impedido que los trabajadores lleven a cabo la obra, a pesar de que fue autorizada por la Comisión Nacional de Agua (Conagua), el gobierno estatal y el ayuntamiento de Emiliano Zapata.

Los lugareños que padecen desabasto de agua potable se manifestaron en esta capital para pedir la intervención del gobernador priísta Fidel Herrera, pues aseguran que el influyente funcionario ha amenazado con emprender acciones legales contra quienes intentan realizar la obra, pese a que el predio es propiedad del gobierno estatal.

En 2007, recordó Eligio Ruiz González, vocero de los inconformes, la Conagua y la Comisión de Aguas de Veracruz aprobaron la solicitud del ayuntamiento de Emiliano Zapata para extraer 1.4 litros de agua por segundo del manantial ubicado en los terrenos aledaños al

museo Ex Hacienda El Lencero, para revertir el desabasto en los poblados Chavarrillo y La Estación, donde 2 mil 500 familias dependen de un manantial ubicado en el predio Vaquería, cuyo nivel ha descendido en los cinco años recientes.

“Ya padecemos desabasto de agua para consumo básico, pues sólo tenemos agua potable tres días a la semana y el resto nos tenemos que surtir con carros cisternas o de pozos artesianos”, explicó uno de los lugareños que este miércoles se manifestaron en la plaza Sebastián Lerdo de Tejada.

A pesar de que las autoridades aprobaron el proyecto para llevar el líquido por medio de un acueducto desde el manantial de El Lencero y liberaron una partida de 1.5 millones de pesos, la obra sigue detenida debido a la negativa de Agustín Acosta Azcón.

Ruiz González recordó que el museo es administrado por un patronato que depende del gobierno de Veracruz, pero Acosta Azcón “maneja la propiedad como si fuera suya y ha dejado sin agua a los lugareños”.

El padre del funcionario, Agustín Acosta Lagunes, gobernó Veracruz de 1980 a 1986 y actualmente es asesor financiero del gobierno de Fidel Herrera Beltrán.

Narciso Ruiz, otro de los voceros del movimiento para llevar agua a Chavarrillo y La Estación, recordó que los lugareños tienen 15 documentos que autorizan la construcción del acueducto.

